

El zorro y el conejo

Ahora otro cuento te voy a contar, el cuento del zorro, el cuento del conejo. Un caballero tenía una chacra de maíz. El conejo que estaba comiendo a la chacra, que estaba dañando, y el dueño de la chacra: "Ya mucho comen los conejos, y ahora hay que poner la trampa", dice que dijo el caballero, el dueño de la chacra. Una vez, el dueño de la chacra, en esa vez no había la trampa, le tendieron un cuero de chivo con una masa negra, ahí le tendieron a la orilla de la chacra, para que el conejo (que) se entre. Después ya el conejo se entró en ese tendido y sus patas ahí se coló ahí, que no se podía salir por nada. Y así estaba ahí el conejo, ahí perseguido en esa masa. Y después (y) el zorro vino, le preguntó al conejo, diciendo: "¿Por qué estás aquí?" le había dicho. "¿Quién te pilló?" le había dicho. "El dueño de esta chacra." "¿Por qué?". "Me dijo el dueño de la chacra, tiene una linda chica; con esa chica quieres casar?" le había dicho. "Yo no quiero casar con esta chica", dice que contestó el conejo al zorro. El zorro le dijo: "Sí, yo quiero casarme mucho. ¿Será linda chica?" así le había preguntado. "Es una chica simpática, muy linda," dice que dijo el conejo. "Entonces tú colócate en aquí, en esta masa". El dueño se fue a su casa. "Te voy a invitar un desayuno, voy a traer pan, voy a convidar", dice que le había dicho el dueño de la chacra. "Tú vas a estar aquí igualito que mí" le había dicho el conejo al zorro. El zorro se coló en ahí, y se ha hecho pegar las patas en esa masa. Después ya de un rato, viene el caballero con la olla, con una taza, y llegó y está hablando fuerte,

enojado. "A, Ud ratón, que me daña a la chacra. Ahora te voy a echar con agua caliente, te voy a matar" dice que le había dicho. Entonces el zorro, de gusto, que es grande, que tiene fuerza, se trepó de la masa y se saltó, y se corrió el zorro. Y el dueño de la chacra se rano con agua hervida. Y por eso el zorro tiene sus pelos con una mancha negra, y el conejo tiene sus patas tiene negro, que está pintado con la masa negra. Después el zorro, de tanta rabia, se enojó por conejo. "Y entonces te voy a encontrar este conejo, voy a perseguir con la muerte y voy a comer" le había dicho. Después el zorro buscaba en el campo conejo, y tiene se le encontró. Se entó en el agujero. Después el zorro estaba cavando de todas partes y no pudicón cazar al conejo. Y después el zorro se quedó sin nada y se cansó, en vano nomás el zorro. Y después el zorro se quedó fatigado y así se fue el zorro, le dejó al conejo. Así es el cuento del zorro y del conejo, ahí me terminó mi cuento.